

	<p>Condicionan apoyo de GN en delitos comunes. La Guardia Nacional podrá atender delitos del fuero común en estados y municipios. siempre y cuando los gobernadores y alcaldes que soliciten su auxilio asuman por escrito el compromiso de profesionalizar a sus policías, en un plazo determinado. Así lo ordena la nueva Ley de la Guardia Nacional propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, misma que envió ayer a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.</p>
	<p>Ofrecen 35 soplones claves contra Chapitos y Mayiza. En medio de la batalla entre las facciones de Los Chapitos y Los Mayos, integrantes del cártel de Sinaloa detenidos entre octubre y abril por fuerzas federales han brindado información al gabinete de seguridad sobre posiciones clave de los principales operadores de ese grupo criminal. Los testimonios obtenidos han ayudado a debilitar ambas facciones y han sido clave para actualizar la información de inteligencia sobre el esquema de operaciones para el trasiego de drogas que el cártel mantiene tanto en Sonora como en Baja California, principalmente.</p>
	<p>Sheinbaum: defenderemos con firmeza los derechos de paisanos. Al expresar el compromiso inquebrantable de su gobierno para defender los derechos de los connacionales residentes en Estados Unidos -a quienes consideró gente trabajadora y honesta, con independencia de su condición migratoria-, la presidenta Claudia Sheinbaum criticó las prácticas que criminalizan el desplazamiento de personas. “Hacemos un llamado respetuoso, pero firme, a las autoridades estadounidenses para que todos los procedimientos migratorios se realicen con apego al debido proceso, en un marco de respeto a la dignidad humana y al Estado de derecho”.</p>
	<p>Policías de Chiapas entraron a Guatemala. Un enfrentamiento entre policías estatales de Chiapas, integrantes del crimen organizado y fuerzas de seguridad de Guatemala tensó las relaciones entre México y su vecino del sur. El pasado domingo elementos de Fuerza de Reacción Inmediata Pakal (FRIP), una unidad de elite de la policía chiapaneca, presuntamente cruzaron la frontera con Guatemala al perseguir a presuntos criminales.</p>

	<p>Recetas sin medicina, vacunas sin cobertura y gasto familiar. En México hay una epidemia silenciosa que no se refiere a un virus: se trata de la ausencia de medicamentos y vacunas que, lejos de ser una anécdota burocrática, se ha convertido en un drama cotidiano. Cuando una familia no encuentra insulina para su hijo o una niña no recibe una vacuna que le evitaría una enfermedad prevenible, no estamos ante una falla administrativa menor, sino ante una crisis que cuestiona los pilares mismos del derecho a la salud, consagrada en la Constitución.</p>
	<p>Moviliza a marines. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dio la orden ayer de desplegar a 700 militares de los Marines en Los Ángeles y otros dos mil elementos de la Guardia Nacional, para sumar cuatro mil 100, en respuesta a los disturbios entre manifestantes y fuerzas de seguridad por las redadas anti migratorias en California. Por su parte, el gobernador de California, Gavin Newsom, llamó "demente" y "dictatorial" al presidente de EU y presentó una demanda en su contra.</p>
	<p>Inflación se acelera a 4.42%, el mayor nivel en seis meses. La inflación en México se aceleró en mayo por cuarto mes consecutivo y se ubicó en 4.42 por ciento anual, la mayor cifra desde noviembre de 2024, ante el repunte en los precios de bienes agropecuarios, particularmente en las carnes de pollo y res, así como en las mercancías. Analistas advirtieron que es preocupante el aceleramiento en los precios de las mercancías, que llevaron al índice subyacente a 4.06 por ciento anual, el mayor nivel en 10 meses, de acuerdo con los registros del INEGI.</p>
	<p>Ganaderos van por alternativa contra cierre de frontera con EU. Para hacer frente al cierre de la frontera con Estados Unidos a las importaciones de bovinos mexicanos a causa del gusano barrenador, productores ganaderos de Yucatán propusieron engordar las reses aquí en nuestro país y luego exportar la carne en canal. Alberto Banuet y Mauricio Lastra, ganaderos yucatecos, dijeron que lamentablemente hay falta de liderazgo y visión estratégica tanto de autoridades como en la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), como de las asociaciones ganaderas del norte para solucionar esta problemática que ya cumple casi un mes.</p>